
Essere qui oggi insieme a tutti voi e un momento davvero particolarmente importante 

per me sia come cittadino che in qualità di Sindaco : l’Istituzione che rappresento 

infatti non può e non deve limitarsi a commemorare, ricordare e celebrare uomini 

come il Generale Carlo Alberto dalla Chiesa . Perchè ciò non basterebbe ad onorali, 

ciò non servirebbe a raccogliere la loro sfida alle mafie, anzi ciò renderebbe vano il 

loro sacrificio. 

Le istituzioni debbono essere parte attiva ed infaticabile nella lotta  al potere 

criminale di tutte le mafie. 

Come diceva il Generale dalla Chiesa infatti “ se è vero che esiste un potere è solo 

quello dello Stato, delle sue istituzioni e delle sue leggi; non possiamo oltre delegare 

questo potere né ai prepotenti né ai disonesti” 

Prepotenti, disonesti .. si proprio cosi: il potere delle mafie si nutre anche di piccoli 

comportamenti singoli che praticano o tollerano prepotenza e disonestà. 

Si ragazzi ogni giorno anche noi nel nostro piccolo possiamo e dobbiamo costruire 

modelli di legalità concreta: rispettare le regole , non tollerare soprusi e gesti 

discriminanti , non distogliere lo sguardo pensando.. non mi riguarda! 

Per troppo tempo abbiamo confinato le mafie a zone geografiche della nostra Italia : 

sbagliando clamorosamente e favorendone cosi il rafforzamento in ogni angolo del 

nostro Paese. La mafia, le mafie … sono cosa nostra!!  

Solo operando insieme per un Paese dove il potere è la legalità, dove il potere è il 

rispetto delle regole , dove il potere è la giustizia e la certezza della pena per chi viola 

le regole , potremo come disse il Generale dalla Chiesa ….. poter convivere, poter 

essere sereni poter guardare in faccia l’interlocutore senza abbassare gli occhi poter 

sentirci tutti uniti in una convivenza che non può restare vittima di chi prevarica …  

Ecco ragazzi oggi qui davanti al figlio  Nando dalla Chiesa - che  ha voluto accogliere 

l’invito del nostro istituto comprensivo – il vostro  e nostro  pubblico impegno ad 

operare giorno dopo giorno ognuno nei propri impegni e doveri quotidiani  affinché 

con piccoli gesti concreti abbia sempre a prevalere la legalità sulla illegalità. Nel 

riordinare questi pensieri mi sono infatti ulteriormente convinto che ogni giorno con 

le nostre quotidiane azioni possiamo scegliere se stare dalla parte giusta o da quella 

sbagliata. 



Se davanti a gesti di scherno o di vandalismo ci giriamo dall’altra parte, se decidiamo 

di non rispettare una regola anche semplice che non ci piace, se ci fa più comodo 

raggirare una regola che rispettarla ecco è da lì che inizia a trovare spazio, ad 

insinuarsi la regola del.. non riguarda me. 

E così passando il tempo, ripetendo tali azioni  ci troveremo senza nemmeno  

rendercene conto a fare scelte che sempre più ci allontaneranno dalla legalità: oggi , 

il lavoro che con i docenti avete in questi mesi, anzi anni, fatto mi fa stare però 

tranquillo anche come Sindaco perché sono certo che da questa complessa 

esperienza di studio ed approfondimento saprete non solo essere cittadini che 

staranno dalla parte giusta , ma sarete anche esempio e modello per noi adulti 

affinché insieme davvero possiamo dire di onorare e portare con noi uomini  e donne 

che come il Generale dalla Chiesa hanno sempre fatto la scelta giusta. 

E cosi il dolore dei loro famigliari sarà un poco meno gravoso perché sapranno e 

vedranno che i loro cari non si sono , loro malgrado, sacrificati invano . 

 

A tutti voi ma in particolare a Nando dalla Chiesa ed alla dirigente Maria Gabriella 

Martorana il mio grazie più sentito per questo momento e ciò che rappresenta. 

Dario Candiani - Sindaco Comune Magnago 


